
第３次宇都宮地域情報化計画（素案）に関するパブリックコメントについて 

 

１ パブリックコメントの実施状況 

（１） 意見の募集期間    平成２４年２月１７日（金）～ ３月２日（金） 

 

（２） 意見の応募者数・件数 ５名（１３件） 

 

（３） 提出方法の内訳 

 郵送 ファクシミリ Ｅメール 持参 電話 計 

人数   ４ １  ５ 

 

２ 意見の概要と市の考え方 

 ① 計画全体について（６件） 
№ 意見の内容 意見に対する市の考え方 

１ 

○ 市民ニーズや近年のＩＴの動向をきちん

と踏まえており，市として今後行っていきた

いと考えている重点施策をイラストを使いな

がら分かりやすく示されていて，全体的にわ

かりやすい計画である。 

○ いただいた御意見は，今後の計画推進の

参考とさせていただきます。 

２ 

○ 全体として大変よくまとまっており，特に

重点施策ではイメージを示し解りやすくでき

ている。 

○ いただいた御意見は，今後の計画推進の

参考とさせていただきます。 

３ 

○ 第１章の情報通信技術の動向の中で，「Ｇ

ＩＳやＧＰＳの普及」について説明し，これ

らを活用する事例として，ホームページの多

様な情報端末への対応などを紹介した方がよ

いのではないか。 

○ ＧＩＳについては，国の動向を含めた対

応を，本計画の６１ページの「ＧＩＳ（地図

情報システム）の活用推進」に位置付けてお

りますが，ＧＰＳについては，具体的な記述

がなかったことから，御意見の趣旨を踏ま

え，今後の活用が見込まれる５０ページの

「災害対応に係る情報システムの充実」と６

１ページの「ＧＩＳ（地図情報システム）の

活用推進」に活用方策の調査研究などの内容

を盛り込むかたちで修正いたします。 

４ 

○ 第１章の国・県の動向において，マイナン

バーの構築など行政に大きな影響がありそう

なものの事例なども紹介した方がよいのでは

ないか。 

○ 御意見の趣旨を踏まえて，１３ページに

国の動向として共通番号制度（マイナンバ

ー）に関する記述を加えるとともに，６９ペ

ージに制度への対応に関する施策を盛り込

むかたちで修正いたします。 



№ 意見の内容 意見に対する市の考え方 

５ 

○ ４５ページで，「第３章で総括した話題を

解決し」の後に，「情報通信技術の動向を踏ま

えながら」という表現を加えたほうがよいの

ではないか。 

○ ４５ページの１行目に記載した「国・県

等のＩＣＴに関する政策の動向や「第２次宇

都宮地域情報化計画」の評価など」の中に，

「情報通信技術の動向」も含んでおります。

６ 

○ 全体的に市側からの視点が中心のように

感じられるが，もっと市民との協働の視点か

ら施策を組み立てた方がよいのではないか。

 行政からの一方的な情報伝達手段としてで

はなく，自治会役員や民生委員等からの情報

を，多くの市民で共有し合える仕組みを検討

する必要があるのではないか。 

○ ７６ページに重点施策として「市民活動

に必要な情報交流の促進」を位置付けており

ます。御意見の趣旨を踏まえ，この取組を推

進する中で，ＳＮＳ等の利活用による情報交

流を通じた自治会やＮＰＯ等の情報共有の

促進を図ってまいります。 

 

② 計画に位置付けた施策等について（６件） 

№ 意見の内容 意見に対する市の考え方 

１ ○ クラウドの利用の検討や，ＧＩＳ・ＧＰＳ

の活用について，関連する施策の中に盛り込

んだ方がよいのではないか。 

○ 本計画の８３ページに重点施策として，

「情報システム最適化の推進」を位置付け，

取組内容として，クラウド等の活用によるア

ウトソーシングの推進を盛り込んでおりま

す。 

 また，ＧＰＳについては，御意見の趣旨を

踏まえ，５０ページの「災害対応に係る情報

システムの充実」と６１ページの「ＧＩＳ（地

図情報システム）の活用推進」に活用方策の

調査研究などの内容を盛り込むかたちで修正

いたします。 

２ ○ ５９ページの「ｅＬＴＸ」は「ｅＬＴＡＸ」

の間違いではないか。 

○ 御意見のとおり，「ｅＬＴＡＸ」に修正い

たします。 

３ ○ 「ワンストップサービスの充実に向けたＧ

ＩＳの活用推進」は，どのようなところで市

民向けのＧＩＳのリニューアルと繋がるの

か。 

○ 市民向けＧＩＳのリニューアルにより，携

帯サイトでの利用や幅広い分野の行政情報提

供が可能となることから，市民の利便性向上

やワンストップサービスの充実が図られるも

のとして計画に位置付けております。 

４ ○ 電子納付は，国税に比べて地方税納付が遅

れており，結果的に行政の電子化のメリット

が感じられない状況にある。ぜひ積極的に早

急に電子納付を実現してほしい。 

○ ８１ページに，重点施策として「ＩＣＴ利

活用による納付方法の多様化の推進」を位置

付けております。御意見の趣旨を踏まえると

ともに，費用対効果を勘案しながら，電子納

付の導入に向けた取組を進めてまいります。



№ 意見の内容 意見に対する市の考え方 

５ ○ これからは，市民の自主的な参加型の情報

共有が必要であり，災害時の情報提供のため

のメール配信など，緊急時の情報提供手段だ

けではなく，緊急時にも使える日常的な情報

提供手段の確立が必要なのではないか。 

○ ７２ページの重点施策「災害・防災対策向

上に向けたＩＣＴ利活用の充実強化」や７６

ページの重点施策「市民活動に必要な情報交

流の促進」に，ＳＮＳ等を利活用した情報交

流の促進を盛り込んでおり，御意見の趣旨を

踏まえ，これらの取組を推進してまいります。

６ ○ 高齢者や視覚障がい者には，読み上げ機能

のある携帯電話の利用のための講習会を行う

ことで，情報獲得の端末に利用してもらえる

のではないか。 

○ ５３ページの「高齢者・障がい者の生活

支援に向けたＩＣＴ利活用の推進」や８６ペ

ージの重点施策「ＩＣＴに係る周知啓発や学

校教育における学習の充実」に，取組内容と

して生活支援に向けたＩＣＴ利活用や講習会

等の実施などを盛り込んでおります。御意見

の趣旨を踏まえ，高齢者・障がい者のＩＣＴ

活用能力の向上とＩＣＴ利活用の促進が図ら

れるようこれらの取組を推進してまいりま

す。 

 

③ 計画の推進について（１件） 

№ 意見の概要 意見に対する市の考え方 

１ ○ 計画を進めていく中で，普及が進んでいる

ソーシャルメディアを有効に活用し，市がお

金をかけずに，重点施策になっている地域活

動や災害情報の提供などを充実していただき

たい。 

○ ７２ページの重点施策「災害・防災対策向

上に向けたＩＣＴ利活用の充実強化」や７６

ページの重点施策「市民活動に必要な情報交

流の促進」の中に，ＳＮＳ等のＩＣＴを利活

用した情報提供・交流の促進を位置付けてお

り，御意見の趣旨を踏まえ，計画を推進して

まいります。 

 


